



PENINGKATAN USAHA IBU KREATIF GERAI KEMBANG SETAMAN SEBAGAI USAHA PEREMPUAN DI KELURAHAN TIRTA SIAK KECAMATAN PAYUNG SEKAKI KOTA PEKANBARU

Oleh:

Eka Komalasari^{1*}, Nurmasari², Muhammad Faisal Amrillah³, Hendry Andry⁴

Program Studi Administrasi Bisnis^{1*,3}, Program Studi Administrasi Publik^{2,4}

Universitas Islam Riau

*Email : eka.komalasari@soc.uir.ac.id

Diterima: 26 Desember 2022

Article info:

Disetujui: 03 Februari 2023

Publis: 10 Februari 2023

Abstrak

Pengabdian Kepada Masyarakat dilakukan di Kelompok Usaha Bersama (KUB) Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman di Kelurahan Tirta Siak Kecamatan Payung Sekaki di Kota Pekanbaru yang merupakan kumpulan dari 14 kelompok usaha. KUB ini memiliki berbagai macam jenis usaha antara lain menjahit, bertenun, memasak, sablon, dan lainnya, oleh sebab itu di perlukan peningkatan usaha agar lebih berkembang dan dapat bersaing secara kompetitif. PKM ini dilakukan untuk mengidentifikasi apa yang menjadi permasalahan serta dapat memberikan solusi atas permasalahan yang berkaitan dengan peningkatan usaha di KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman Kota Pekanbaru. Adapun hasil dari kegiatan PKM ini yaitu pihak Kelompok Usaha Bersama Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman menginginkan terbentuknya koperasi yang berbadan hukum maka tim Pengabdian Kepada Masyarakat memberikan solusi berdasarkan identifikasi permasalahan yang ada pada Kelompok Usaha Bersama Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman yaitu mendatangkan pihak dari Dinas Koperasi dan Usaha Kecil Menengah untuk melakukan penyuluhan, pendampingan serta rapat pendirian koperasi. Serta Tim Pengabdian juga memberikan bantuan bahan baku kerajinan tangan dan peralatan untuk memasak kepada KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman sebagai bentuk support dari Tim pengabdian kepada masyarakat.

Kata kunci: Peningkatan Usaha, Kelompok Usaha Bersama, Wirausaha wanita

Abstract

Community Service (PKM) is carried out at the Joint Business Group (KUB) Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman in the Tirta Siak Village, Payung Sekaki District, Pekanbaru City, which is a collection of 14 business groups. This KUB has various types of businesses including sewing, weaving, cooking, screen printing, and others. This PKM is carried out to identify what are the problems and to be able to provide solutions to problems related to increasing business at KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman, Pekanbaru City. As for the results of this PKM activity, namely the Joint Business Group Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman wanted the formation of a cooperative with a legal entity, the Community Service team provided a solution based on identifying the problems that existed in the Joint Business Group Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman, namely bringing in parties from the Office of Cooperatives and Small and Medium Enterprises to conduct counseling, mentoring and cooperative establishment meetings. As well as the Community Service Team also provided assistance with raw materials for handicrafts and equipment for cooking to KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman as a form of support from the community service Team.

Keywords: Business Improvement, Joint Business Groups, Women Entrepreneurs

1. PENDAHULUAN

Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) memiliki peran yang sangat strategis bagi perekonomian Indonesia karena sektor ini merupakan salah satu sektor ekonomi yang berkontribusi besar bagi negara, hal ini dapat dilihat dari kegiatan UMKM yang signifikan baik dari sektor tradisional maupun modern (Nurmasari 2021). Kelompok Usaha Bersama (KUB) merupakan salah satu program pemerintah untuk meningkatkan pendapatan keluarga yaitu program dari Kementerian Sosial untuk meningkatkan kesejahteraan sosial para kelompok miskin yang meliputi terpenuhinya kebutuhan hidup sehari-hari, meningkatnya pendapatan keluarga, meningkatnya pendidikan, dan meningkatnya derajat kesehatan (Solina 2017; Putro, Saiman, and Sihidi 2020; Sari 2008).

Kelompok Usaha Bersama (KUB) Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman di Kelurahan Tirta Siak Kecamatan Payung Sekaki di Kota Pekanbaru merupakan kumpulan dari 14 kelompok usaha. Adapun KUB ini di ketuai oleh Ibu Elvanelin berusia 56 tahun yang usaha ini mulai dirintis oleh para Ibu Rumah Tangga sejak tahun 2009. Memanfaatkan potensi ibu rumah tangga dengan memproduksi pakaian dan lainnya dapat membantu kepala rumah tangga dalam memenuhi kebutuhan rumah tangga. Dengan memberikan keterampilan kepada para ibu rumah tangga seharusnya dapat menjadi penghasilan tambahan tetap yang dapat berkembang dan berbanding lurus dengan jumlah penghasilan yang diperoleh (Sugiyani, Munandar, and Harsiti 2017).

Adapun pembagian kelompok usaha yang ada di KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman adalah sebagai berikut:

Tabel 1. Kelompok Usaha di KUB Gerai Kembang Setaman

No	Nama Kelompok Usaha	Jumlah Anggota	Jenis Usaha
1	Pucuk Rebung	5	Souvenir Kain Songket
2	Melati	5	Souvenir Daur Ulang
3	Damai Indah	5	Rajut
4	Kuncup Mekar	5	Tanjak
5	Mawar Jingga	5	Akrelik
6	Siak Wasilah	5	Pangan
7	Itik Sekawan	5	Tenun
8	Amal Sejahtera	5	Bordir
9	Berkat Yakin	5	Pangan
10	Bunga Tanjung	5	Tali Kur
11	Bertuah	5	Sablon
12	Nur Iksan	5	Menjahit
13	Cahaya Lidi	8	Lidi Sawit
14	Nainawa	2	Batik Tulis
Total Anggota		70	

Sumber : Gerai Kembang Setaman, 2021

Berdasarkan tabel diatas dapat dilihat bahwa KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman terdiri dari 14 kelompok usaha dengan berbagai macam jenis usaha antara lain menjahit, bertenun, memasak, sablon, dan lain-lainnya. Oleh sebab itu di perlukan peningkatan usaha agar lebih berkembang dan dapat bersaing secara kompetitif dengan pesaing lainnya.

Menghadapi persaingan dunia usaha yang semakin ketat sekarang ini kita dituntut untuk dapat meningkatkan dan mengembangkan usaha, supaya usaha kita dapat maju dan besar serta menjadi pengusaha yang sukses. Definisi pengembangan usaha itu sendiri adalah terdiri dari sejumlah tugas dan proses yang pada umumnya bertujuan untuk mengembangkan dan mengimplementasikan peluang

pertumbuhan. Dengan dilakukannya kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini target yang ingin dicapai adalah teridentifikasinya apa yang menjadi permasalahan serta dapat memberikan solusi atas permasalahan yang berkaitan dengan peningkatan usaha di KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman Sebagai Usaha Perempuan Di Kelurahan Tirta Siak Kecamatan Payung Sekaki Kota Pekanbaru.

2. METODE PENGABDIAN

Pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan di Gerai Kembang Setaman yang beralamat di Jalan Sekolah, No 10 Kelurahan Tirta Siak Kecamatan Payung Sekaki Kota Pekanbaru. Pelaksanaan kegiatan Pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan sebanyak 3 kali kunjungan, adapun waktu pelaksanaannya yaitu:

Tabel 2. Aktifitas Pelaksanaan PKM

Hari Ke-	Hari dan Tanggal	Aktifitas Pelaksanaan PKM
1	Kamis, 15 Juli 2021	Identifikasi Masalah
2	Senin, 25 Oktober 2021	Berdiskusi untuk mencari solusi atas permasalahan
3	Senin, 08 November 2021	Pelaksanaan Solusi

Metode pelaksanaan pada pengabdian masyarakat dalam Peningkatan Usaha Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman Sebagai Usaha Perempuan Di Kelurahan Tirta Siak Kecamatan payung sekaki kota pekanbaru ini yaitu dengan menggunakan metode observasi, diskusi, pendampingan dan dokumentasi kegiatan.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

3.1. Hasil Pengabdian

Usaha Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman merupakan Kelompok Usaha Bersama (KUB) yang kami kunjungi untuk melaksanakan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat. KUB Gerai Kembang Setaman berdiri pada tahun 2009, merupakan gerai kerajinan sebagai tempat oleh-oleh khas dari Pekanbaru yang awalnya menggandeng para ibu rumah tangga. Sekarang sudah ada peningkatan tidak hanya para ibu rumah tangga saja, namun para ayah muda dan anak-anak muda yang kreatif sudah ikut serta dalam KUB Gerai Kembang Setaman. Anggota aktif pada KUB Gerai Kembang setaman sebanyak 70 orang yang terbagi dalam 14 Kelompok Usaha Bersama.

Pengabdian ini merupakan program kemitraan yang berbasis pada kebutuhan mitra yang didasari pada analisis situasi, yang dibuat berdasarkan assessment ke lapangan melalui 3 tahapan yaitu sebagai berikut:

1. Tahapan pertama : hari Kamis, 15 Juli 2021.

Pada tahapan pertama, aktifitas yang kami lakukan yaitu mengidentifikasi ke lapangan dengan berjumpa langsung dengan Ibu Ketua KUB Gerai Kembang Setaman yaitu Ibu Elvanelin beserta beberapa anggota KUB untuk berdiskusi agar mengetahui dan dapat mempetakan permasalahan serta tantangan yang dihadapi oleh KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman.



Tahapan Pertama, Identifikasi Masalah pada KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman
2. Tahapan kedua : hari Senin, 25 Oktober 2021.

Pada tahapan kedua, aktifitas yang kami lakukan yaitu berdiskusi kembali untuk mencari solusi-solusi dari hasil pemetaan permasalahan yang terdapat pada KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman.



Tahapan Kedua, Berdiskusi untuk Mencari Solusi

3. Tahapan ketiga : hari Senin, 08 November 2021.

Pada tahapan ketiga, aktifitas yang kami lakukan yaitu melaksanakan solusi yang telah kami dapatkan berdasarkan hasil diskusi antara Tim Pengabdian Masyarakat dengan Ibu ketua beserta para ibu anggota dari KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman. Solusinya yaitu adanya penyuluhan serta pendampingan untuk pendirian koperasi berbadan hukum dan penyerahkan bantuan bahan baku produksi.



Tahapan ketiga. Penyuluhan Pendirian Koperasi

3.2. Pembahasan Pengabdian

Hasil dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini sudah sesuai dengan target yang akan dicapai yaitu teridentifikasinya permasalahan serta dapat memberikan solusi atas permasalahan yang terdapat di Kelompok Usaha Bersama (KUB) Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman di Kelurahan Tirta Siak Kecamatan Payung Sekaki Kota Pekanbaru.

Hasil dari identifikasi masalah yang ditemukan yaitu pihak KUB ingin adanya peningkatan dalam aktifitas usahanya. Ketua KUB ingin aktifitas di KUB tidak saja hanya proses produksi dan penjualan saja, tapi juga menginginkan adanya Koperasi yang bisa mereka kelola bersama-sama. Saat ini pihak KUB sudah mencoba untuk membuat koperasi namun belum berbadan hukum dari 2 tahun yang lalu. Kesulitan yang ditemui yaitu pihak KUB belum begitu memahami tentang koperasi secara detail serta pihak KUB juga tidak mengetahui bagaimana sistem dari pembuatan koperasi yang berbadan hukum. Oleh sebab itu, pihak KUB menginginkan adanya penyuluhan dan pendampingan mengenai Koperasi.

Tim Pengabdian dalam mensupport keinginan pihak KUB untuk peningkatan aktifitas usahanya maka pada tanggal 08 November 2021 mendatangkan pihak dari Dinas Koperasi dan Usaha Kecil Menengah yang di wakili oleh Kasi Legalitas dan Perizinan, Bapak Muhammad Isnaini, S.Kep untuk melakukan penyuluhan, pendampingan serta rapat pendirian koperasi. Selanjutnya pihak KUB di dampingi untuk pengisian berkas-berkas yang berkaitan dengan pendirian koperasi agar Koperasi berbadan hukum untuk Gerai Kembang Setaman dapat terwujud. Diharapkan dengan berdirinya koperasi memberikan peluang pengembangan usaha semakin luas dalam hal support permodalan, produksi dan pemasaran produk dari KUB Ibu Kreatif Kembang Setaman.

Aktifitas pengabdian kepada masyarakat ini di tutup dengan memberikan bantuan bahan baku kerajinan tangan dan peralatan untuk memasak kepada KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman. Hal ini merupakan bentuk support dari Tim pengabdian Masyarakat untuk pihak KUB agar dengan adanya bantuan ini, KUB Gerai Kembang Setaman dapat lebih meningkatkan produksi produk – produknya.



Bantuan bahan baku kerajinan tangan dan peralatan untuk memasak kepada KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman



Pada kesempatan tersebut Tim Pengabdian juga menyampaikan bahwa Pengabdian ini akan dilakukan secara berkelanjutan, kedepannya akan dibentuk Sistem Administrasi Berbasis Digital yang sesuai dengan kebutuhan dari KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman.

4. SIMPULAN

Berdasarkan hasil pengabdian kepada masyarakat dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Tim Pengabdian Kepada Masyarakat mengidentifikasi permasalahan dan kebutuhan dari Kelompok Usaha Bersama Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman yaitu pihak Kelompok Usaha Bersama Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman menginginkan terbentuknya koperasi yang berbadan hukum.

2. Tim Pengabdian Kepada Masyarakat memberikan solusi berdasarkan identifikasi permasalahan yang ada pada Kelompok Usaha Bersama Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman yaitu mendatangkan pihak dari Dinas Koperasi dan Usaha Kecil Menengah untuk melakukan penyuluhan, pendampingan serta rapat pendirian koperasi. Serta Tim Pengabdian juga memberikan bantuan bahan baku kerajinan tangan dan peralatan untuk memasak kepada KUB Ibu Kreatif Gerai Kembang Setaman, bentuk support dari Tim pengabdian kepada masyarakat.

5. DAFTAR PUSTAKA

Nurmasari, Eka Komalasari. 2021. *Peran Pemerintah Dalam Pembinaan Usaha Kecil Dan Menengah Menghadapi Revolusi Industri 4.0 Kota Pekanbaru*. *Jurnal Penelitian Administrasi Publik*. Vol. 7. <https://doi.org/DOI:https://doi.org/10.30996/jpap.v7i2.5572>.

Putro, Bagus Nugroho, Saiman Saiman, and Iradhad Taqwa Sihidi. 2020. "Evaluasi Program Kelompok Usaha Bersama (KUBE) Di Kecamatan Batu Kota Batu." *Kolaborasi : Jurnal Administrasi Publik* 6 (3): 310–29. <https://doi.org/10.26618/kjap.v6i3.4210>.

Sari, Purnama. 2008. "Kelompok Usaha Bersama (KUBE) Dalam Rangka Pemberdayaan Masyarakat Prasejahtera." *Journal of Chemical Information and Modeling* 53 (9): 287.

Solina, Emmy. 2017. "Peran Kelompok Usaha Bersama (KUBE) Bagi Masyarakat Desa Kelong Kecamatan Bintang Pesisir." *Jurnal Masyarakat Maritim* 1 (2): 7–18. <https://doi.org/10.31629/jmm.v1i2.1681>.

Sugiyani, Yani, Tb Ai Munandar, and Harsiti Harsiti. 2017. "Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Usia Produktif Melalui Pembinaan Wirausaha Mandiri Mini Konveksi." *Wikrama Parahita: Jurnal Pengabdian Masyarakat* 1 (1): 33. <https://doi.org/10.30656/jpmwp.v1i1.359>.